

# connect.IT Pressemitteilung

## **connect.ITs eigene Mastodon Instanz**

Heilbronn, 5. Januar 2023

Am 02. Dezember 2022 fand in Heilbronn das XMAS-Barcamp des Vereins connect.IT Heilbronn-Franken e.V. statt. Das Barcamp ist eine Veranstaltung, bei der IT-Experten und Interessierte aus den Bereichen Wirtschaft und Soziales zusammenkommen, um neue Ideen zu entwickeln und ihr Wissen auszutauschen. Das Event wurde von Studenten der Hochschule Heilbronn organisiert und von Nicole Ondrusch geleitet.

Während des Barcamps entstand die Idee, eine regionale Mastodon Instanz namens connectit.social aufzubauen, die als dezentrales Äquivalent zu Twitter dienen sollte. Mastodon ist eine freie, dezentrale soziale Netzwerksoftware, die es ermöglicht, sich mit anderen Nutzern zu vernetzen und Informationen auszutauschen. Am selben Abend bildeten sich bereits Gruppen, die sich mit der Umsetzung der Idee beschäftigten.

Am 10. Dezember wurde in der Vorstandssitzung des Vereins connect.IT beschlossen, die Mastodon Instanz offiziell zu lancieren. Die Instanz wird von dem Cloud-Anbieter STACKIT aus dem Heilbronner Raum gehostet und von regionalen Administratoren aus dem Vereinsumfeld moderiert. Die Moderation soll dafür sorgen, dass die Plattform werbefrei bleibt und eine positive Atmosphäre gewahrt wird.

Bevor die Instanz online ging, wurde sie von Klaus Blükle, einem Experten für Datenschutz und Impressum, rechtlich beraten. Anschließend wurde sie von den Kollegen von STACKIT bereitgestellt. Am 23. Dezember 2022, einen Tag vor Weihnachten, ging die Mastodon Instanz schließlich online.

Die Mastodon Instanz bietet Nutzern die Möglichkeit, sich datenschutzkonform zu vernetzen und Informationen auszutauschen, ohne dass ausländische Server genutzt werden müssen. Das Team hinter der Instanz hofft, dass sie durch die werbefreie, moderierte Plattform viel

Dialog, Spaß und gute Laune verbreiten kann. Nutzer können sich hier anmelden.

„let’s connect it social“

<https://connectit.social>

(385 Wörter / 2.932 Zeichen inkl. Leerstellen)

---

### **Über connect.IT Heilbronn-Franken e.V.**

Der Verein connect.IT Heilbronn-Franken e.V. wurde 2014 gegründet und besteht aus über 130 juristischen und natürlichen Mitgliedern. connect.IT entstand aus einem IT-Netzwerk für die Region Heilbronn-Franken, dem zahlreiche Vertreter von Unternehmen, Verbänden, IHK, Wirtschaftsförderung und Hochschule Heilbronn angehörten. Rund 14.000 Menschen erwirtschaften in Heilbronn-Franken im Bereich IT einen jährlichen Umsatz von rund 3,5 Milliarden Euro. connect.IT will die Kommunikation zwischen IT-interessierten Beschäftigten, Unternehmen, Schülern und Studierenden fördern und diese durch innovative Veranstaltungskonzepte stärker als bisher vernetzen.

### **connect.IT Pressekontakt**

Steffen Jung  
connect.IT Heilbronn-Franken e.V.  
Am Wollhaus 18  
DE-74072 Heilbronn

jung@connect-it.hn  
www.connect-it.hn  
Telefon: 49 (0) 7131 7669120  
Fax: +49 (0) 7131 / 61891601